

META QUE ABORDA LA INICIATIVA:  **8.3** Promover políticas orientadas al desarrollo que apoyen las actividades productivas, la creación de puestos de trabajo decentes, el emprendimiento, la creatividad y la innovación, fomentar la formalización y el crecimiento de las microempresas y las pequeñas y medianas empresas, incluso mediante el acceso a servicios financieros.  **8.5** Para 2030, lograr el empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todas las mujeres y los hombres, incluidos los jóvenes y las personas con discapacidad, así como la igualdad de remuneración por trabajo de igual valor.  **8.6** Para 2020, reducir considerablemente la proporción de jóvenes que no están empleados y no cursan estudios ni reciben capacitación.



Resumen Ejecutivo

El objetivo del proyecto "Impulso Dínamo" es generar oportunidades de trabajo para personas con discapacidad en edad laboral en Malvinas Argentinas, junto a Fundación Libertate. Así, buscamos fortalecer, productiva y comercialmente, e impulsar la creación de emprendimientos productivos o de servicios sustentables que generen oportunidades de trabajo para personas con discapacidad. Creemos que los emprendimientos son un espacio para la generación de trabajo genuino, y con ello, el desarrollo de su autonomía, habilidades y la posibilidad de ejercer libremente su derecho a trabajar.

Objetivo:
PROMOVER EL CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIDO, INCLUSIVO Y SOSTENIBLE, EL EMPLEO PLENO Y PRODUCTIVO Y EL TRABAJO DECENTE PARA TODOS

#ODSConexos:

ODS 1 Fin de la pobreza
ODS 4 Educación de calidad
ODS 10 Reducción de las desigualdades
ODS 12 Producción y consumo responsable, **ODS 17** Alianzas

#PalabrasClave: "Trabajo decente", "Empleabilidad juvenil", "Derechos laborales", "Discapacidad", "Emprendedurismo".

#TipoDeIniciativaYLocalización:

• Provincia: **Buenos Aires**
• Municipio: **Malvinas Argentinas**

Descripción

• Antecedentes

Estrategia de Compromiso Social de BASF

Nuestra Estrategia de Compromiso Social propone ampliar el impacto positivo al conectar la solución de retos sociales a la estrategia del negocio. La propuesta es traer innovación y generar impacto positivo en la sociedad. Para ello, contamos con un pilar de "Ciudadanía Corporativa", a través de la cual apoyamos a proyectos de educación, empleo y protección de recursos naturales con foco en la creación de valor

en la creación de valor compartido. En este contexto, se lleva a cabo el Programa Impulso Dínamo junto a Fundación Libertate.

Diagnóstico

Según un estudio¹ realizado por el INDEC en 2018, 10,2% de la población argentina presenta algún tipo de discapacidad. La tasa de inactividad de los jóvenes con dificultad



¹ https://www.indec.gov.ar/ftp/cuadros/poblacion/estudio_discapacidad_12_18.pdf

de entre 14 a 29 años, es de 65,4%, y la tasa de desocupación del 16,5%. Además, más de 20 mil personas con discapacidad viven en la localidad Malvinas Argentinas, pudiendo ser el desarrollo de emprendimientos una potencial salida laboral para ellos.

Nuestro aporte a través del Programa Impulso Dínamo

Frente a este contexto, en alianza con la Fundación Libertate, desarrollamos el programa Impulso Dínamo, que tiene por objeto brindar asesoría técnica y específica a 16 emprendimientos productivos o de servicios que generen autoempleo/ trabajo sustentable para personas en situación de discapacidad. A través de esta iniciativa, transformamos los emprendimientos en sostenibles, escalables y de triple impacto, generando trabajo genuino y de calidad para personas con discapacidad. El Programa comienza con el asesoramiento para un diagnóstico inicial de los talleres y emprendimientos; y se realiza el diseño de cada modelo de negocio y plan de trabajo para el fortalecimiento de cada emprendimiento, estableciendo objetivos de mediano y largo plazo. Durante 6 meses los participantes reciben capacitaciones quincenales sobre diferentes temáticas para gestionar emprendimientos productivos, haciendo hincapié en herramientas digitales. Al finalizar el Programa, los emprendimientos existentes habrán mejorado su gestión y producción, así como también empoderado a sus miembros. Orientados hacia una producción sustentable, fomentamos los vinculados con redes locales para seguir acompañando el crecimiento y perfeccionamiento de los mismos.

El compromiso de nuestros colaboradores

Los voluntarios de BASF aportan su conocimiento y experiencia para impulsar una profesionalización de los emprendimientos en los talleres, brindando capacitación y asistencia técnica a los participantes. Las profesionales participantes se desarrollan en las temáticas de Marketing, Finanzas, Ingeniería Industrial, Diseño gráfico, entre otras. Además, siete miembros de BASF realizan un mentoreo personalizado a los emprendimientos para poder acompañar a los participantes a lo largo de los meses en el desarrollo de un modelo de negocio sostenible.

• Barreras encontradas para el desarrollo de las acciones

SOCIOCULTURALES

Una barrera social que se plantea en el desarrollo del proyecto es la situación de vulnerabilidad social y económica que enfrentan algunos participantes. Esto dificulta su asistencia a los encuentros, perdiendo la oportunidad de capacitarse en todas las temáticas abordadas. A su vez encontramos otra barrera socio cultural que excede al programa en sí, la dificultad que padecen las personas con discapacidad a la hora de insertarse en el mercado laboral, ya que en la mayoría de los casos no se visibiliza a este colectivo como personas capaces de realizar un trabajo o elaborar productos de calidad.

• Contribución de la iniciativa al ODS y su proyección en tiempo

Impulso Dínamo apunta a impactar en forma directa sobre una población de 100 jóvenes y 100 adultos residentes de la localidad de Malvinas Argentinas y de forma indirecta sobre 200 personas adultas relacionados con los jóvenes (padres, hermanos, abuelos, familiares, vecinos, etc.). Los principales indicadores de seguimiento son:

1.Cantidad de personas formadas (meta: 24 personas); 2.Cantidad de emprendimientos fortalecidos (meta: 16 emprendimientos); 3.Cantidad de talleres de formación ejecutados



(meta: 10 talleres); 4.Reuniones de monitoreo y asistencia técnica (meta: 4 reuniones). También evaluamos habilidades desarrolladas por el equipo de gestión, el uso de las herramientas digitales aprendidas y el desarrollo de redes de los emprendimientos.

• Alianzas

PÚBLICAS NACIONALES

PÚBLICAS MUNICIPALES

SECTOR ACADÉMICO

ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

Creemos que para potenciar nuestro poder transformador debemos unir fuerzas con todos los actores relevantes de la sociedad. A través del Programa que desarrollamos con la Empresa Social Libertate pudimos potenciar nuestra red de relacionamiento con los stakeholders a nivel local. Nos aliamos con distintos actores públicos y privados que aportan valor estratégico al Programa como los son organizaciones de la sociedad civil, empresas, y entes educativos como escuelas de formación laboral y la Universidad Nacional General Sarmiento. Además, recibimos la colaboración de la Municipalidad de Malvinas Argentinas; en particular, trabajamos con la Dirección de Dirección de Discapacidad, la Dirección de Industria y la Dirección de Economía Social; en el ámbito Nacional contamos con el apoyo de los Ministerios de Salud y Desarrollo Social, y Producción y Trabajo.

• Cadena de valor

Además de generar un impacto positivo en la comunidad de Malvinas Argentinas, de donde provienen algunos empleados y proveedores que trabajan en la planta de BASF ubicada en dicha localidad, nos enfocamos en brindarle a los participantes del proyecto Impulso Dinamo una oportunidad de expandir su horizonte de trabajo. En este sentido, empezamos un proceso de adaptación en nuestro proceso de compras, para que el emprendimiento Generación de Cambios (Catering), al que hemos venido apoyando a partir de su participación en el Programa Impulso Dinamo con la fundación Libertate, forme parte de nuestra cadena de valor. Tanto BASF como Libertate y los miembros del emprendimiento (Generación de Cambios) cuentan ahora con una sinergia establecida para trabajar en conjunto generando acciones positivas, productos de calidad y un relacionamiento estable de cara al futuro.

Generación de Cambios se ha dado a conocer internamente dentro de las áreas como proveedor oficial de BASF, y al simplificar el proceso de compra de sus productos, las ventas del emprendimiento se han incrementado al ser usado por las diferentes áreas de la compañía. A su vez, a partir de diferentes workshops y eventos externos con clientes y otras instituciones, la compañía ha venido destacando el impacto de las compras inclusivas en la cadena de valor, con la intención de fomentar estas prácticas en los diferentes stakeholders.

• Anexo

En el siguiente link se resume parte de la experiencia e impacto del Programa:

https://www.youtube.com/watch?v=FaG3_aP5NrK

